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НАВСТРЕЧу 

СЪЕЗДУ 

Кафедры 
рапортуют 

® Коллектив кафедры пропе-

девтической терапии закончил к 

Октябрьскому празднику выпол-
нение ряда обязательств, приня-

тых в честь ХХ[V съезда КПСС. 
Уже освоены новый вариант ме-

тодики определения почечного 

•кровотока (ассистент Р. Б. Мин-
кин) и методика определения 

синтеза РНК х белка в культуре 

костного мозга (ассистент В. Я. 
Плотики). В 31-й поликлинике 
прочитаны две лекции по акту-

альным вопросам диагностики и 

терапии заболеваний почек, для 
повышения наглядности лекцион-

ного материала сняты два диа-

фильма по физикальному иссле-

дованию легких и органов брюш-
ной полости (профессор В. В. 
Ставская, ассистенты Л. Д. Жда-
нова и Н. Г. Тенипина). 

• Выполняя предсъездовские 

обязательства, сотрудники ка-

федры госпитальной терапии про-
вели две научные межобластные 
конференции ревматологов и те-

рапевтов, посвященные пробле-
мам «Ревматизм-ревматоиды» и 

«Заболевания органов дыхания»; 
внедрили в -практику новый оте-

чественны й препарат бефунтин 
для лечения больных язвенной 
болезнью; закончили Разработку 
нового метода ультразвуковой 
кардиографии для оценки функ-
ционального состояния сердеч-

но-сосудистой системы; подгото-

вили к изданию 8 методических 
пособий для студентов VI курса. 

ХРОНИКА 

НЕДЕЛИ 

Выборы 

народных заседателей 
10 ноября на общем собрании 

сотрудников и студентов состоя-

лись выборы народных заседате-

лей. Единогласно выбраны А. И. 
Булавинцева, М. И. Варонина-
Смирнова, П. Е. Зиноватный, 
Ю. Д. Игнатов, А. А. Князева, 
Н. В. Морозов, М. С. Фаворский, 

Т. И. Травчетова. 

Семь докладов 

патофизиологов 
Коллектив кафедры-п.атологи-

ческай физиолопии нашело ннсти-

тута тгрмнял активное участие н 

работе Первого всесоюзного съез-

да ;патофизиологов, который про-

ходил в октябре в Баку. Семь 
докладов кафедры опубликованы 
в материалах съезда (А. И. Ай-
вазнн, М. Г. Бадрутдинов, А. С. 
Евстигнеев, Г. Ф. Назаров, Н. Н. 
Петрищев, Т. Г. ГПетренхо и Н. А: 
Суворовская, С. А. Шестакюва). 

П;рофеосор А. И. Айвазян был 
куратором секции «Пищеварение», 
а на заключительном заседании 

съезда ю'8 избран членам правле-

ния 1Всесоюзного общества .па-

тофиаиалагов. 

/С! 

Замечательный 
космический эксперимент 

Автоматы осваивают Луну 
Известие о6 успешной посадке на Луне авто-

матичесной станции с первым в истории Луно-
ходом не может не вызывать радостного волне-
ния у каждого советского патриота. 

Осуществление этой изумительной идеи совет-

ских ученых превосходит самые далеко идущие 

фантазии, высказанные в докосмичеснуiо эру. 
Всем известны фантастические романы Жюля 

Верна, предсказания которого во многом уже 

сбылись. Но и Жюль Верн, написавший роман 

«Полет на Луну», не представлял себе возмож-
ности отправки на Луну лунохода. Советская 
действительность превзошла самые далеко иду-

щие фантазии. В этом проявился высокий уро-

вень науки и техники страны социализма. 

_Девизом нашей Родины является забота о 

человеке, поэтому она посылает на другие пла-

неты не людей с риском для их жизни и здо-

ровья, а автоматы. Автоматы, которые по коман-
де с земли, удаленные от нее на ЗВО тысяч ки-
лометров, прокладывают первые. лунные трассы. 

И этому новому блестящему успеху нашей на-

уки мы все несказанно радуемся. 

Профессор М. ПРИВЕС, 
заслуж. деятель науки 

"°  ВОСf1ИТАНИЕ 
Сl 

ТУДЕНЧЕСКУЮ пруппу мож-
но рассматривать как «нер-

вичный» коллектив, т. е. такую 
ячейку общества, где налицо не-
посредственное общение, вваиммо-
действие ее членов. 

Перехода от личности к обще-
ству, гмтднуя ьопериичный» коллек-
тив, нет. И -если мы хотим раза= 
браться в гвоирюсах воспитании 
личности, сущностью которой яв-
ляется совокупность всех ее отно-

щеггий с обществам, тю необходи-
мо по возможности узнать логику 
развития и влияния этих отно-
:шеныгй, уметь  управлять ими. 

коВюспигтание есть троцеес со-
циальный ;в самом широком смыс-

ле. Воспитывает -все: люди, ве-

щи, явления. Но прежде всего 

и iбальше ввело - люди». (А. С. 
Макаренко) . 

Этот к<первичтгый» коллектив 

мажет быть оiрганизован (учеб-
ная группа, юпортггвная секция, 

коллектив комнаты в общежи-
тии, сгр-ойотряд) и не организо-

ван, когда общение .определяется 
свободным ;выбором товарищей, 
совпадением интересов, желаний. 

Таким образам; человек ненз-
бежюо является членом несколь-
ких коллективов, каждый из ко-

торых .предъявляет сваи требова-
ния х личности. Если эти требо-
вания не в полной мере соответ-

ствуют внутренним потребностям 
личности, человек старается при-

опасабиться, причем адаптация 

может быть активная, сопрювож-

даемая целенаправленной поло-

жительной перестройкоой внутрен-

них качеств личности, и пассив-

ной, маскировочной (по принци-

пу крыловского кота Васьки): 

Подмена конкретной воолита-

тельной работы общими рассуж-

дениям-и, излишнее хлморализиро-
вание» часто _тернводит к низкому 

КПД воапитателыных наролрия-
тий, х явлениям, когда часть 

«инакомы спящих», <спассквных» 
не lпраннкаепся интересами, ду-

хом коллектива, собственной п:ри-

частности к общественной жизни, 

а иногда даже .противопоставляет 
саги ,личные интересы интересам 

общества. -

Вероятно, этим •в большой ме-

ре объясняется тот факт, что зна-

чительная часть интернов 1-го 
ЛАМИ в этом роду не доехала в 

брак до мест распределения, ту-

да, где нужны их руки, туда, где 

их ждали целый гад, н-аконгц, ту-

ПРОЦЕСС ТВОРЧЕСКИЙ 
да, худа они дали слово при-

быть вовремя. - - 

Таким образом, в слюжном тас-

питательном процессе сочетают-

ся и взаимодействуют формы об-
щественной и индивидуальной 
работы. И если формы массовой 
воспитательной работы не всегда 

приводят н необходимым резуль-

татааи, то этого результата, види-

м -о, следует добиваться за счет 

расширения индивидуальных форм 
работы с каждой конкретной 
личностью. 

Следовательно, ни в коей мере 

не умаляя важности различных 

массовых средств воспитания (на 
лекциях, -практических занятиях, 

через ,СНО, комсомольские собра-
ния, курирование груагп и т. д.), 
необходимо более углубленное 
психологическое изучение студен-

та iс момента его поступления в 

институт. гВ этом помогут и под-

робные характеристики, которые 

складываются у (преподавателей 
каждой кафедры за время его 

работы с коллективом, и харак-

теристккх, -данные товарищами 

по группе, и ю•бщесттенно-аголи-
тическая аттестация, которую це-. 

лесаобразно проводить• в конце 

каждого курса, и ряд других спе-

циальных психологических ше-

стов. 

Наконец, в процессе воспита-

ния немаловажную роль иЛрают 

такие действенные меры, как пю-

ощрение и наказание. •Необходи-
мо как мможню строже опраши-

вать ао студента за пропуски 

практических 'занятий и лекций 
по неуважительной причине. Ча-
ще и конкретнее вскрывать прн-
чины неудовлетворительной успе-

ваемасти отдельных студентов, 

приглашая таковых на кафедраль-
ные заседания н: имея ири этом 
подробные сведения о данной 
конкретной личности, что уже 
вполне успешно проводится на 

некоторых кафедр ах. 

Для куриро-вання над студен-

тами младших курсов мАжно при-

влечь хорошо зарагсомеидовавшнх 

себя старшекурсников и считать 

это поручение основным н почет 

нейши.м. Резервных путей •в этом 

сложном, но важном процессе 
мноло. ; 

«Воспитание, - говорил В. И. 
Ленин, - есть длинное н труд-

ное дело. Здесь нельзя отделать; 

ся декретом, подходить к 'этому 

вопросу необходимо терпеливо и 

умело». 

ПРОБЛЕМА воспитания моло-

дых врачей - это всегда 

одна из самых актуальных и жи-

вотрепещущих проблем в жизни 

нашего института. Как наилучшим образом помочь студенту прео-

долеть многотрудный, для каждого свой, особенный процесс врачеб-
ного становления? Этот вопрос сегодня - в центре внимания пре-

подавательского коллектива. Редакция «Пульса» обратилась к груп-

пе сотрудников кафедры инфекционных болезней с несколькими во-

просами: «Как осуществляется на вашей кафедре воспитание через 

предмет? Как популяризируются среди студентов достижения совет-
ской медицины и преимущества советской системы здравоохране-
ния? Какие формы внеучебной работы вы считаете наиболее дей-
ственными? Что нового предполагается ввести в текущем году? 

В беседе с представителем редакции приняли участие зав. ка-

федрой профессор Е. П. Шувалова, доцент В. Д. Любимова, ас- -

систенты Н. С. Краснова и Е. Н. Белая. Вот что они ответили. 
АШ предмет - ннфехциан-
ны е болезни с эпидемиоло- 

лией. Уровень заболеваемости 
инф-екциями у нас .в стране, как 

известно,постоянно овижается. 
Однако ,в противозн:иделгической 
работе тредстонт еще немало 
трудностей, справиться с которы-
ми можно лищь усилиями всей 
Л•гедiицинокой общественности. Вот 
почему гтуденгт-старшекурсник на 

нашей кафеаире прежде всего дол-

жен осознать свою непременную 

причастность к борьбе за сни-

жение инфекционной заболевае-

масти. На лекции; в клинике, в 

кабинете -инфекционных з а-боле-
вамий - всюду мы стремимся 

помочь в этом аиолодым докто-
рам. ;Поэтому восяита'нгие через 

наш предмет можно была бы на-

звать воспитанием через •идею. 
Это .идея активного участия в 

решении грандиозной задачи -
снижения и ликаидацнн -инфек-
ционных  заболеваний в нашем 

обществе. 

ДОСТИЖЕНИЯ советской ме-
дицины особенно наглядны 

СТАНОВЛЕНИЕ И ПРЕДМЕТ 
в  области борьбы с инфекциями. 
И уже сам .анализ той эволюции, 
которую иретерпела ннфекцион-. 
ная заболева•емюсть у нас в стра-

не .за 'мннув•цдие десятилетия, со 
всей убедительностью нрапа:ган-
днгрует достижения нашей 'меди-
цины. Такой -анализ iпостоянно 
проводится на лекциях н углуб-
ляется на практических занятиях. 
При этом -становятся очевидны-
ми и преимущества соiветакой си-

стемы здравоохра:нення, посколь-
ку в ряде стран капитал•истиче-
ского мира и до- ;настояацепо вре-

-мени отмечается чрезвычайно вы-

сокая-пораженность ;населения 
инфекциями, в там числе и таки-

ми, которрые у нас давно лнквн 
дарованы. . 

фОР1V1 вноучебной воспитатель-

ной работы паного. Наибо-
лее действенной из iних мы счи-

таем установление товарищеских 

отношений между преподавате-

лем и студентами, создание той 
непринужденной, дружеской ат-

мосферы, в которой -могут ре-

шаться вопросы далеко не толь-
ко учебного пп-ана. Сам собой за-
вязьгвающийся ;разговор препода-

вателя с целой труппой или од-

ним студентом, разговор, постро-

енный на полном взаимном до-

верии, - вот что, по нашему 

мнению, должнго составлять, ос-

новной метод воздействия стар-
шего товарища иа те или иные 
стороны ;фоiрмирукгщегося мнро-
аоззрення ;молодого врача. 

В нынешнем учебном году мы 

хотим ,расширить те ,разделы на-

шей работы, которые нанлучшимг 
оГраз-ом 'способствуют творческо-
му сближению ппреподавателя со 

студентами. Это экскурсии в раз-
личные научно-исследовательские 

институты, лаборатория, санэпид-

станц:ии. Кроме того, мгы плани-
,руем привлечь наших :молодых 

коллег к ,работе по распросчра- 
некию среди населения 'медицин-
ских знаний, в частности, знаний, -

касающихся вопросов профилак-
тики инфекционных болезней. 

В группе у Виталия Александровича Цырлина 
заниматься всегда интересно, даже когда ты не 

очень хорошо подготовлен к занятию. Вопросы 
лаконичные и четкие. Преподаватель всегда за 

ставляет думать. Снова и .снова ставит вопрос: 

«Почему?» Но даже не это главное. Очень важ-

но, что на занятиях у В. А. Цырлина механизм 

действия лекарственных веществ всегда рассмат-

ривается на уровне последних достижений науки. 

Зачастую разговор о новых препаратах и их дей-
ствии продолжается и  после занятия. «Хочется 
быть похожим на такого эрудированного челове-

ка, как Виталий Александрович Цырлин», - го-

ворят студенты. 

НА СНИМКЕ: В. А. Цырлин ведет занятие 

в группе. 



2 1-1уЛЬС 

150-летню со дня рождения Фридриха Энгельса 
«ТЕОРЕТИЧЕСКОЕ НАСЛЕДИЕ Ф. ЭНГЕЛЬ-

СА И СОВРЕМЕННОСТЬ» - так называется 

научно-теоретическая конференция, которая со-

стоится в нашем институте 24 ноября. Откроется 
заседание вступительным словом зав. кафедрой 
философии Н. М. Васюкова. 

С докладами выступят преподаватели кафедр: 
философии - Э. Б. Краинская «Ф. Энгельс о пу-

тях научного познания», С. П. Филичев «Ф. Эн-
гельс и революционная Россия», И. Б. Градинар 
«Ф. Энгельс и проблемы современной эволюци-

онной теории»; истории КПСС - Н. Н. Нестеро-
ва «Экономические взгляды Ф. Энгельса»; не-

'1k 

органической химии - зав. кафедрой Е. А. Мак-
симюк «Ф. Энгельс и химическая наука»; био-
логии - зав, кафедрой профессор С. С. Сквор-
цов «Работа Ф. Энгельса «Диалектика природы» 

и проблемы современной биологии»; нормальной 
анатомии - доцент И. Н. Преображенская «Тру-
довая теория Ф. Энгельса и некоторые проблемы 
анатомии людей различных профессий». О друж-

бе Ф. Энгельса и К. Маркса сообщение сделает 

студент II курса Вильфред Тецлафф. . 

Конференция начнется в 15.30 в зале имени 

Ленина. 

Энгельс о путях научного познания 
О Фридрихе Энгельсе, его рево-

люциюнгной деятельности, научном 
наследии, о :влиянии его идей .на 

развитие р еволюцпомн ой борьбы 
рабочего класса н на развитие 

современного естествознания мож-

но писать целые тома. Сегодняш-
няя газетная страница позволяет 

мне очень кратко рассказать 

лишь о6 :одной, нг:о крайне важ-

ной грани Энгельса-ученого. 
Не случайно именно Энгельс 

сумел определить на целое сто-

летие вперед пути и [методы на-

учнопо познания человечества. 

Для выполнения этой задачи на-

до было ,обладать не только •ппб 
кнм и синтетическим складом 

ума но и всеобъемлющей науч-

ной эрудицией. Энгельс был све-

дущ iв физике и химии, биоло-
гии н ф;из•иолагии, в теологии и 

палеонтологии, как специалист 

знал э историю,философию, этню-

графию, владел всеми европей-
скими н рядом других языков. 

«Он - настоящая энциклопе-

дия», - говорил Карл Маркс. 
. Имегнно колоссальная научная 
эрудиция .позволила Энгельсу' 
мысленно обозреть весь путь 

предшествующего , научного раз-

вития человечества. и наметить 

его дальнейшие перспективы, и 

даже предсказать темпы. 
Энгельс подметил, что :история 

научного познания человечества 

как бы повторяет общий трех-

фазный ход :назнпьгия природы 
человеком, ибо пути и ,методы 

научного познания диктуются 
особенностями самого предмета 

познания: Первой фазе (непо-
средственнаму восприятию) 'соот-

ветствует древнегреческая натур-

философия; второй (.анализу) -
встествюзнание со второй поло-

вины XV в. до начала XIX в., 

третьей (синтезу) - современ-

ное Энгельсу естествознание. 

Но, согласно Энгельсу, ,разви-

тие науки, как и, всякое разви-

тие, носит сппралео6разный ха-

рактер, после первого цикла раз-

вития должен следовать второй 
и т. д. И действительно, в ХХ в. 

изобретение электронного микро-

скопа, рентгенаструктураого ана-

лиза, метода меченых атомов и 

других новейших приемов иссле-

довании приводит вновь к гос-

подству аналитических методов 

в естествознании и к отдельным 

рецидивам :метафизики и дгеха-

ницизма. Однако в целом это диалектического метода 

повторение пройденногю этапа 

уже на более высокой основе, на 

основе сфюрлмровавшегося д:иа-

лектического метода, который, 
расчленяя целое на части, не за-

бывает о связи этих частей iв це-

лом, создает учение о соотноше-

нии элементов и структуры в на 

этой основе - общую теорию 

систем, разрабатывающую новые 

принципы познания и научно-

практической деятельности. Пред-
ставители системного подхода 

оаознанно или неосознанно про-

должили энгельсааскую борьбу 
с ,механицизмом, развили приме-

нительно к сегодняшнеаму состоя-

нию науки диалектические прин-

ципы н методы познания, разра-

батывавшиеся Энгельсом. 
Системный подход сознательно 

развивается с позиций диалекти-

чесакого [материализма р нашей 
стране В. Н. Садовсни,м, Э. Г. 
Юдиным, А. И. Уе:мовым, В. И. 
Овидерским и друпими. За рубе-
жом ластикаразвития наук (есте-
ствознаггия, В первую очередь) 
кривела к тем же диалектиче-. 

ским принципам таких крупных 

ученых, как австрийский биолог 
Л. Берталанфи философ, психо-
лог и социолог А. Рапопорт, 'ан-

глийский кибернетих У. iРосс Эщ-
би, американский биоматематик 
Н. Рашеаоки и другие. 

Системный подход позволил 

развить .применительно к совре-

менности поставленную Энгельсом 
проблему унификации научного 

знания и не только глубже уви-
деть связь между отделъньими на-

уками, но в избежать дублирова-
ния теоретической работы, повы-
сить эффективность научных ис-

следований. 
Если каждой стадии развития 

науки соответствуют свои мето-
ды позм.анн:я, то в наше время 

диалектика «является единствен-
ным, в высшей инстанции, [мето-

дом •мы:шлення, соответствующим 
теперешней стадии развития есте-

ствознания», писан Энгельс. И 
объяснял почему это так: «..:она 

одна представляет аналог и, зна-

чит, метод объяснения для про-

исходящих в природе процессов 

развития, для всеобщих связей 
природы, ,для переходов от од-
ной области исследоаагния к дру-

гой». 
Энгельс понимал, что проник-

новение в современную науку 

Вензбеж-

но, закономерно. Этот процесс 
,мажет осуществиться стихийно. 
«На это тяжелый и мучительный 
процесс, отмечал Эмпельс, -

п,ри котором приходится преодо-
левать калоссалыную массу из-
лишних трений. Процесс этот по 
большей части уже происходит, 
в особенности в биологии. Но он 
может быть значительно сокра-
щен, если теоретизирующие есте-
ствоиспытатели захотят познако-

миться юаковательнее с диалек-

тической философией...; 
.Вся дальнейшая история на-

уки полностью подтверждает н 
этот энтельсовскнтй прогноз. По-
следовавший в ,начале ХХ в. кри-
зис в физике - яркий пример 
«излишних трений», «тяжелого и 
мучительного процесса» стихий-
ного прорыва диалектики в на-

уку. 

Передовые ученые всего :мира 
с большом пользой для себя соз-

нательно обращаются к разрабо-
таиной Энгельсам научной мето-

долапии. К ним относятся такие, 

как Дж. Бернал, Дж. Б. С. Хал-
дейн н другие. 

Советские ученые, .работающие 
:во всех сферах :науки, творчески 

овладевают энгельсовским теоре-

тическим наследием, изучают его 

труды, сознательно овладевают 

разработанным Марксом и Эн-
гельсом диалектическим методом, 

практически .применяют его в 

своих специальных сферах позна-

ния и развивают этот метод. Та-
кие крупные ученые, как В. А. 
Фох, В. А. Амбарцумян, А. И. 
Берг; H. П. Дубиннн, В. А. Эн-
гельгардт, П. К. Анохин и дру-

гие, неоднократно выступали т 

печати со статьями по вопросам 

научной методологии, представ-

ляющими собой прямое или нос- 
венное развитие разрабатывав- 
шихся Энгельсом идей. 

Преподавание наук в напгем 

институте, ,подготовка молодых 
ученых-медиков всех профилем 
направлены на то, чтобы созна-
тельное • :овладение основными 

принципами диалектического ма-

териализма, заложевнмлги н тру 

дах Фридриха Энгельса и далее 

развитыми В. И. Лениным, по-

могли выработать гибкость мыш-

ления он шиiроту кругозора, необ-
ходимые ученому. 

Э. КРАИНСКАЯ, 
ст. преподаватель кафедры 
философии 

1А НОЯБРЯ в нашем 

`t институте состоя-

лась XXIV отчетно-вы-

борная комсомольская конферен-
ция. С докладом о работе коми-

тета комсомола выступила С. Ло-
макина. Делегаты заслушали так-

же отчет :ревизионной комиссии 

(А. Бехтин). На конференции был 
избран новый состав комитета 

комсомола и ревизионной комис-

сии. 

В состав комитета ВЛКСМ во-

шли: Н. Агафонова (V курс), 
Е. Веселовская (V курс), Е. Го-
лощапов (VI :курс), Н. Лев (III 
курс), С. Ломакина (кафедра 
урологии), О. Ляшко (V курс), 

КОМ СОМ ОЛЬ СКАЯ ХРОНИКА 
Ж. Минина (III курс), М. Моро-
зов (III курс), С. Орлов (II 
курс), А. Панов ([I курс), А. По-
дольцев (кафедра педиатрии), 
В. П:роценко (I1 курс), Г. Ренгач 
(III курс), В. Стеценко (IV 
курс), В. Томсон (V .курс), А. Иг-
ревский (IV курс стоматологиче-

ского факультета), Ж. Элнадзе 
([11 курс стоматологического фа-
культета), А. Крашенюк (VI 
курс), А. Александров (VI курс). 

В состав ревизионной комиссии 

избраны: А. Бехтин (VI курс), 
М. Баракова (V[ курс), А. Кур-

люшюин ([ курс), Г. Сизова (III 
курс), Н. Новак (IV курс). 

Секретарем комитета комсомо-
ла вновь избрана С. Ломакина. 
Заместителями: по идеологиче-

ской работе - А. Александров, 
по оргработе , - Е. Голощапов, 
по академработе - В. Томсон. 
Председателем ревизионной ко-

миссии избран А. Бехтин. 

Материалы о конференции бу-
дут напечатаны в следующем но-

мере газеты. 

ВЕТЕРАНЫ ПОЛУЧАЮТ 
В канун ноябрьского праздни-

ка в Петроградском райкоме 
партии проходило вручение на-

грудных знаков ветеранам Вели-
кой Отечественной войны, уч-

режденных Министерствам обо-
роны СССР в память 25-летия 
Победы над фашистской Герма-
нией. 

В нарядном Белом зале рай-

кома собралось около 500 вете-

ранов .с Петроградской стороны. 

В их числе было 15 сотрудников 

нашего института: А. И. Аршани- 
ца, С. М. Вассерман-Лободина, 
В. А. Дунаевский, О. И. Елецкая, 
М. Т. Же6о, И. Т. Заостроацев, 
М. В. :Константинов, В. И. Ко- 
лесов, В. А. Миняев, Ю. М. Мо- 
тузенко, И. И. Палкин, Н. В. 

НАГРАДЫ 
Петров, Д. А. П.игулевский, А. Л. 
Стуккей, С. Я. Фрейдлин. 

Под аплодисменты зала выхо-

дили взаолноваагн.ые награжден-

ные к столу, где военком пол-

ковник Смирнов .вручал медали. 

Награжденных поздравил пер- 

вый секретарь райкома КПСС 
А. Н. [Герасимов и пожелал им 

здоровья п успехов в работе. 

НА отчетную профсоюзную 
конференцию 1-го ЛМИ бы-

ло избрано 302 делегата. В зале 

заседаний 1З ноября присутст-

вовало 210. Почти треть предста-

вителей прафаоюзных организа-

ций кафедр не явилась - факт, 
который позволяет сделать пар-

вый, к сожалению, неутецлитель-
ный вывод о слабости ортграбо-. 
ты в нашей организации. 

Впервые конференция была 
только отчетной; выборы не про-

воднлись, так как наш .местком 

с текущело года , работает на 

Нравах райкома, который пере-

избирается через два года. 

В обстоятельном докладе пред-

седатель месткома В. Н. Борцов 
Косiнулся всех сторон профсоюз-
ной работы в ЛМИ. •В коллекти-

ве института - 3898 •сотрудни-

ков, к моменту .отчета 130 из 

них не являются членами сою-

за. Это большая цифра и бли-
жайшая задача прафорганнзации 
вовлечь их в профсоюз. 
.Пер+вой в пренн:ях выступила 

председатель обществ а Красного. 
Креста в ЛМИ М. К. Учватки-
на. Она говорила о донорстве, 

приводила цифры, напомнила, 

что цифры эти благополучны 
только за счет студентов, что 

сотрудники клпник н кафедр ред-
ко участвуют в 'безвозмездном 
донорстве н предложила в .по-

рядке поощрения увеличить льго-

ты для ,доноров, например, при 

распределении путевок. 

Вопрос о системе поощрения за 

отличную ''работу подняла .медсе-

спра ЦПО Т. В. Тимофеева. Вся-
кое поощрение полезно, сказала 

она, однако н:е всегда принцип 

награждения бывает справедли-

вым. У нас медали «За,'доблест-
ный труд» столетию со дня 

рождения В. И. Ленина получи-

ли люди, проработавшие 2-5 
лет и оказались «обойденны•ми», 
можно сказать, ветераны, атдав-

цдие институту четверть века доб-
росовестного труда. Вопрос о 

награждении, сказала Тимофеева, 
должен всегда решаться авторы= 
теткой комиссией, составленной 
из людей, облеченных довернем 

коллектива. 

Ю. Ф. Стешев, зам. председа-

теля месткюма, говорил об уси-

лении работы ,низовых профо:рга-

В ЗАЛЕ - 
ДEJ1ET'АТЫ 
ПРОФСОЮЗА 

низации. Пока еще недостаточно' 

внимания уделяется обучению 
профактива, низка дисциплина 

некоторых профбхгро. Ю. Ф. Сте-
шев дал оценку ;работы проф-
групп. Среди активно работаю-
щих были названы профгруппы 
факулы етской хирургии, библио-
теки, кафедры нормальной ан-а-

томии, гистологии. Плохо работа= 
ют профгруппы •поспктальной хи-

рургии, РСУ. 
Доцент М. В. Константинов,. 

признав, что местком проделал 

большую работу, остановился на 

недочетах. Так, например, в 

ЦНИЛе десять лет не работает 
грузоподъемник, и все тяжести 

носят на плечах молодые 17-18-
летннё .ребята. Местком знает ой' 
этом, ню не проявляет настойчи-
вости, чтобы добиться ремонта. 

Далее М. В. Константинов отме-

тил •однюбокость отчета ревизи-

онной комиссии, в нем отражена 

только финансовая Работа и ни-

чего не сказано о выполнении 

принятых месткомом решений. 
Оратор считает, также недоста-

точным внимание местного ко-

митета к вопросу о6 отдыхе 

детей сотрудников.. Не должно 

быть ни одной неудовлетвюренной-
заявки, у ,месткома всегда есть 

возможность получить несколько 
путевок для ,детей :на соседних 

предприятиях, нужно только про 

явить настоящую заботу. 
Проректор по АХЧ Я. Е. Раби= 

нювич рассказал вкратце делега-
там о проделанных работах по 

ремонту кафедр и клиник н, о' 
ближайших- перспективах. 

Последним в прениях выступил 

представитель обкома союза мед-

работников тов. Новиков. 
* * * 

В конце заседания группе проф-
союзного актива были вручены 

грамоты обкома союза и местно 

го ' комитета. ' 
С. ЛОБОДИНА, 

делегат конференции 

КОНФЕРЕНЦИЯ СПОРТИВНОГО КЛУБА 
25 ноября, в 15 часов, в аудитории № 3 состоится отчетно-вы-

борная конференция спортивного клуба 1-го ЛМИ. Приглашаются 
все, кто любит спорт, кого интересует спортивно-массовая работа в• 

институте. 

i  

Памяти И . Л. Назатрова `, 
15 ноября кафедра госпиталь-

ной терапии понесла большую 
утрату: после непродолжитель-

ной, тяжелой болезни на 41-м 
году жизни скончался ассистент 

кафедры кандидат медицинских 

наук Игорь Лукьянович Назаров. 
Не стало среди нас жизнера-

достного, умного :и высокоприн-
ципиального человека, широко 

эрудированного врача и научного 
работника, прекрасного педагога, 

чуткого и отзывчивого товари-
ща. 

Весь жизненный путь Игоря 
Лукьяновича был .наполнен стрем-

лением отдавать все свои силы 

делу служения людям, науке: 

Окончив в 1953 году 1-й ЛМИ, 
он работал в Порккала-Удд в ка-

честве заведующего поликлинн-

ческим отделом и сразу обратил 
на себя внимание как прекрас-

ный организатор и инициатор 

всего нового и передового. 

На кафедру госпитальной те-

рапии Игорь Лукьянович пришел 

в 1959 году. Здесь в полной мере 

проявились его незаурядные спо-

собности научного работника, 
свои основные исследования он 

посвятил вопросам функциональ-
ной диагностики при хронических 

заболеваниях легких. Широкий 
диапазон знаний, новаторство и 

изобретательность, свойственные 
Игорю Лукьяновичу, ощущались 

и в активном участии его при 

разработке новых медицинских 

приборов: стабилодинамографа и 

ультранизкочастотното баллисто-
кардиографа. 

За десять лет им написано бо-
лее, 30 научных :работ, в том 

числе кандидатская диссертация. 

Он оказывал большую консуль-

тативную помощь аспирантам ка-

федры, студентам СНО, сотруд-

никам научно-исследовательских 
институтов. 

Человек удивительной энергии 

и работоспособности, Игорь Лукь-
янович умело сочетал свою ос 

новную работу с активной обще 
ственной деятельностью на ка 

федре, во всем являясь для нас 

большим авторитетом. 

Навсегда останется в памяти 

светлый образ этого дорогого 

всем нам человека. 
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